

**Zeitschrift:** Le nouveau conteur vaudois et romand  
**Band:** 78 (1951)  
**Heft:** 8

**Artikel:** Billet de Ronceval : ce que c'est que nous !  
**Autor:** St-Urbain  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-227785>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 30.01.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## BILLET DE RONCEVAL

Ce que  
c'est  
que  
nous !



Chez nous, le climat est de toute première : l'air est sain, rapicolant. Ça s'est su et les retraités viennent finir leurs jours chez nous, aussi leur mortalité a sensiblement baissé. On a craint, un moment, que la grippe n'emporte le vieux chef de gare, mais ouah ! il est bon pour encore quelques années, et pourtant ! la grippe nous a tenus, quelque chose d'affreux ! Heureusement, ça n'a pas été trop loin et même les inutiles ont échappé ! On a erré comme des fantômes, tout moindres, la bouche pâteuse, l'estomac tout dévalué, les jarrets sans fierté et les articulations quasiment à zéro. Plus de force, même dans la langue, ce qui a bien privé certaines dames si bien disantes d'ordinaire.

Le cas le plus curieux, c'est celui d'Alexandre, le frère à Maurice de la Pièce carrée. C'est un gars tout en or : bon cœur, gentil et doux, travailleur. On n'en peut dire que du bien, il n'a qu'un petit défaut : sans avoir signé, il est tout comme qui dirait abstinent. A cause de toutes ses qualités, il n'a pas voulu faire le malheur d'une femme, et il est resté

au domaine avec son frère. C'est lui qui a risqué le plus : ils ont cru le perdre !

Le mal lui est tombé dessus le soir de la conférence pour le vote féminin. Il est rentré tout droit, sans même boire son grapillon ! Alors, on a compris ! Il a eu une fièvre terrible, pas longtemps, mais terrible. Et puis, à ce que racontait Maurice, il est resté dans son lit, tout écalabré, avec le regard fixe, indifférent à tout. Pas envie de manger, tout cassé par cette toux d'enfer ! Même l'infirmière visiteuse n'a pas réussi à lui arracher un sourire. La famille craignait le pire, quand le syndic a eu une idée alors que son frère le pleurait déjà :

— Dis-voir, Maurice, comme ton frère est sérieusement malade, il lui faut renoncer aux principes, sans quoi ! Aussi, moi je te conseille de lui donner un peu d'alcool. As-tu du cognac, ou quelque chose d'approchant ?

Sitôt dit, sitôt fait : rentré au logis, Maurice a monté une fiole à Alexandre et, en lui apportant le bonjour du syndic, il lui a dit comme ça que le seul moyen... enfin !... la commission n'était pas comode. Il faut croire que Maurice a su parler, et agir : Alexandre s'est administré un petit verre de rhum, tout comme s'il

## Pour l'enseignement :

Séries de vues 8/8, noir et couleurs, sur la botanique, zoologie, histoire ancienne, etc.

**A. SCHNELL & FILS**

Place Saint-François 4 LAUSANNE

Demandez catalogue spécial

avait bu de la ciguë : Il a fermé les yeux, a pris son courage et craché!... en bas! Il n'a dit qu'un mot :

— Encore!

Maurice a eu peur, il s'est dit qu'il avait déjà perdu l'esprit... mais non! L'Alexandre souriait!

Tout de suite le bruit a couru que l'oncle Alexandre avait risqué de passer, mais que l'alcool l'avait sauvé. Preuve qu'on l'aime : de partout, ceux qui avaient une bonne bouteille de cachée la lui ont portée, en lui disant un petit bonjour. Oh! il a de tout, maintenant, et des fines gouttes. On est bien content d'avoir pu le sauver avec un remède aussi mal employé d'ordinaire, mais on tremble, en y pensant bien : pourvu qu'il ne se mette pas à la boisson!

St-Urbain.

### Le Président

Ce n'est pas celui de la Confédération, dont le portrait s'étale, en décembre, sur les journaux, les revues illustrées et les almanachs.

Ce n'est même pas celui du Grand Conseil qui a, à côté de ses fonctions absorbantes et honorifiques, un jour de gloire par année.

C'est tout simplement le Président de la fanfare ou de « L'Écho des Monts ». Aux soirées, c'est lui qui fait le discours d'ouverture, mais c'est le porte-drapeau qu'on applaudit lorsqu'il brandit, d'un air martial, la bannière

déployée. C'est au directeur que vont les fleurs et les qualificatifs des journalistes. Lui, le président, n'existe pas. Il n'est là que pour recevoir les réclamations des membres de la société qui s'estiment lésés, les récriminations du directeur, les plaintes du public.

Quand quelque chose cloche aux assemblées, au comité ou aux répétitions, c'est au président qu'on se plaint. Son rôle consiste à avoir l'œil à tout. Il fait d'innombrables discours et de nombreuses démarches. Il fait le tampon entre les membres de la société et le directeur. Il prêche la concorde et tente de semer la paix. Mais, quand tout va bien, nul ne songe que c'est peut-être grâce à lui.

Aux festivités, c'est lui qui distribue compliments, remerciements, lauriers et cadeaux. Il remercie le comité en bloc, le secrétaire et le caissier en particulier, il parle du dévouement du directeur, il loue le zèle de toute la société. Chacun en a pour son grade. Seul, le président n'a rien, rien qu'une belle cocarde aux fêtes cantonales, des responsabilités et pas mal d'ennuis tout au long de son mandat.

Malgré tout, il tient à sa place et s'y cramponne solidement. Il tient à son titre aussi qui n'a aucune valeur d'actualité et qui, semblable à certains fruits savoureux, ne supporte pas la conserve.

Dame, il est permis et même honorable d'être « ancien Président de la Confédération » et même du Grand Conseil, mais « ancien président de la Foudroyante », ça ne cadre pas! Tout le monde s'exclamerait : « Pourquoi donc ne l'est-il pas resté? »

M. Matter.

### Teindzaient en rose

#### même les pensées noires!

Avec notre procédé de nettoyage à sec MOLYRÉ, plus de garde-robe froissée, tachée et défraîchie.

Vos cravates remises en état pour 1 fr. 10 seulement. Essayez!

**Teintureries Réunies Morat et Lyonnaise S.A.**

Av. Général Guisan 85 PULLY-Lausanne

### Le Pays romand... aux Romands!

Faites connaître le NOUVEAU CONTEUR VAUDOIS ET ROMAND autour de vous.

UN ABONNÉ DE PLUS, c'est un AMI de gagné à la cause que nous défendons: Notre terroir, notre « chez nous » et nos traditions ancestrales.